
対応済み 実施中 現地調査済み 事業化検討中 対応検討中 国県要望中 対応不可

土木 70 31 1 25 3 7 0 3
文化・スポーツ・観光・交流 1 1 0 0 0 0 0 0
戸籍等・国保・年金・税 0 0 0 0 0 0 0 0
生活環境 92 90 2 0 0 0 0 0
福祉・子育て・健康 9 1 6 0 0 2 0 0
農林業、商工業 1 0 0 1 0 0 0 0
交通・住宅・公園 5 0 1 0 1 3 0 0
教育・学校 3 2 0 0 0 1 0 0
国等への要望依頼 0 0 0 0 0 0 0 0
その他 2 0 2 0 0 0 0 0

合　　　計 183 125 12 26 4 13 0 3
【対応種別】

○対応済み

○実施中

○現地調査済み

○事業化検討中

○対応検討中

○国県要望中

○対応不可

市民の声（令和６年１０月～１２月分）

総括表
分　　　野 計

対応別内訳

国または県へ要望中のもの

市が対応すべきでないもの、または明らかに実現不可能な要望など

要望内容が全て実現したもの

実施中または工事中のもの

現地調査、現地確認を終えたもの

３年以内をめどに予算化のための調査、検討をしているもの

中長期的に調査・検討すべきもの
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市民の声（令和６年１０月～１２月分）
.

【分野：土木】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

1 R6.10.1 電話 倒木 個人 電話 十二所 土木課 倒木のため車が通れない。 職員により、処理済み。 対応済み

2 R6.10.2 現地立会 道路補修 個人 電話 釈迦内 土木課
全体的にボコボコで、対向車も穴ぼこを
避けるために真ん中に寄ってきて危な
い。

当該道路については、将来的に橋梁補修
する計画があるため、当面は路面補修で
対応となることを説明した。

現地調査済み

3 R6.10.2 現地立会 側溝 個人 電話 田代 土木課

早口から長坂までの市道側溝が途中２カ
所で数メートル欠けている。今後、欠け
た部分から土砂が入り込んで、雨水排水
に支障を来す可能性があるので、現地確
認及び対応をお願いしたい。

１０月１１日に申出者と町内会長と立ち
合いを実施。要望個所は、すぐに対応す
るのは難しいことを説明。側溝の補修箇
所が多数あるようだったので、町内で取
りまとめの上、要望をお願いした。

現地調査済み

4 R6.10.3 懇談会 道路補修 団体 文書 釈迦内 土木課
市道の一部で陥没している箇所（２カ
所）と、穴が開いている部分（２カ所）
の舗装をお願いします。

職員により、補修作業を実施済み。 対応済み

5 R6.10.3 懇談会
暗きょ
補修

団体 文書 釈迦内 土木課

強降雨のたびに湛水する横断暗きょです
が、構造的欠陥もあり地域全体の排水計
画を検討しながら対応したいとの回答を
得ていますが、その後の進捗はどうなっ
ているのか説明願いたい。

ご要望の暗きょについては、溢水原因の
調査が必要であることから、今後も継続
調査し、対応策を検討していく。また、
もう１カ所の暗きょについては、不良箇
所もなく通水に支障がないため、改修の
必要はないと考えている。

現地調査済み

6 R6.10.3 懇談会 水路補修 団体 文書 釈迦内 土木課
水路の流れが悪く、大雨のたび流域が冠
水する（パーキングエリア、地下水路入
り口まで）。

今後も調査を継続し、対応策を検討して
まいりたい。

現地調査済み

7 R6.10.3 懇談会 水路補修 団体 文書 釈迦内 土木課
大雨のたび、水路脇の土砂が崩れ、水路
幅が広くなり、民家の塀が崩落の危険が
ある。

今後も調査を継続し、対応策を検討して
まいりたい。

現地調査済み
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市民の声（令和６年１０月～１２月分）
.

【分野：土木】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

8 R6.10.3 懇談会 水路補修 団体 文書 釈迦内 土木課
大雨の影響で道路脇のＵ字溝が浮いて落
下の恐れがある。また、道路脇のコンク
リート壁も落下の恐れあり。

令和７年度に補修を実施する予定であ
る。

対応検討中

9 R6.10.3 懇談会
集水桝の
浚せつ

団体 文書 釈迦内 土木課
春の清掃デーで確認したところ、かなり
の量の泥が確認されました。今回清掃を
お願いいたします。

ご要望の泥上げについては、令和７年度
の実施に向けて準備を進めてまいりた
い。

事業化検討中

10 R6.10.3 懇談会 水路補修 団体 文書 釈迦内 土木課

町内の水路の一部が狭い上に、路肩が崩
れる危険があるため早急な修繕を要望い
たします。現況は、町内の排水路にも
なっており、狭いため下に溜まっている
泥を上げるのにも苦慮しております。そ
の先、町内の排水路につながっており、
水の流れが悪いとの苦情も出ておりま
す。

ご要望の水路の補修については、市内各
町内から同様の要望が多数寄せられ、多
くの町内にお待ちいただいている現状で
あり、損傷が著しく通水に支障がある水
路から順次行っている。今後の補修計画
に組み入れ実施してまいりたい。

現地調査済み

11 R6.10.3 懇談会 雑草 団体 文書 釈迦内 土木課

国道７号から雇用促進住宅の脇から町内
に向かう側溝石側に草がかぶさり、側溝
が詰まる事象が発生しているので、対処
できないか。

ご要望の側溝への草の繁茂、側溝の詰ま
りの解消については、令和７年度の実施
に向けて準備を進めてまいりたい。

事業化検討中

12 R6.10.3 懇談会 道路補修 団体 文書 釈迦内 土木課

町内の旧花岡線を一部道路として使用し
ているが、雨が降ると一部水溜まりに
なっていしまっているので、砂利等をい
れてもらいたい。

ご要望の水たまりについては、令和７年
度の春に路面整正を実施する予定であ
る。今しばらくお待ち願いたい。

事業化検討中
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【分野：土木】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

13 R6.10.3 懇談会 道路整備 団体 文書 釈迦内 土木課

以前から要望していた狭あい箇所の道路
改良について、整備に必要な用地にある
市営住宅の入居状況や、建て替え計画と
の整合を図りながら進めたいと平成２４
年度に回答をいただいておりましたが、
市営住宅の入居世帯数、近隣の家の状況
がかなり変わっています。計画を進める
条件が好転していると考えられますの
で、市道を通行する市民の安全を第一に
考え、前向きに検討をお願いします。

ご要望の市道については、重要な幹線道
路として認識している。直線部分、カー
ブを含めた狭あい部の拡幅改良整備につ
いては、事業費として国交付金の活用
と、拡幅用地に関しては市営住宅用地の
活用が必要であることから、市営住宅建
替計画との整合を図り事業化を進めてま
いりたい。なお、事業化には、時間を要
することから、当面、安全対策として、
注意喚起看板の設置等を検討してまいり
たい。

対応検討中

14 R6.10.3 懇談会
側溝の
浚せつ

団体 文書 釈迦内 土木課

町内の側溝は以前から問題で、流れない
ため、汚泥が溜まり悪臭源です。毎春の
清掃デーで側溝上げしますが、住民の高
齢化で動ける人が少なくなり、奥の方に
溜まった汚泥を除去しきれない状態で
す。汚泥が溜まる箇所だけでも一年に一
回くみ上げてもらいたい。

ご要望の浚せつ作業については、来春の
一斉清掃に合わせて作業を行ってまいり
たい。

現地調査済み

15 R6.10.3 懇談会 道路補修 団体 文書 釈迦内 土木課 市道の路面段差を解消してほしい。 職員により、補修作業を実施済み。 対応済み

16 R6.10.3 懇談会
市道

路面整備
団体 文書 釈迦内 土木課

学校裏法面の環境管理と市道砂利道の路
面整備をお願いしたい。

砂利道の路面整備については、巡回等に
より状況の把握に努め、適宜、補修作業
を行ってまいりたい。

対応済み
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【分野：土木】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

17 R6.10.3 懇談会 河川補修 団体 文書 釈迦内 土木課

一昨年の大雨で再び土砂が堆積したため
流れが淀み始めております。今後、大雨
のたびに土砂の堆積が進むものと思われ
ますので、除去を念頭に監視をお願いい
たします。

ご要望の河川整備については、昨年に引
き続き現地調査を実施したが、流水に影
響がないため経過観察とさせていただき
たい。

対応済み

18 R6.10.3 懇談会 道路補修 団体 文書 釈迦内 土木課
ここ数年穴埋めの補修を行っているが、
亀甲状の亀裂が広範囲に広がっているの
で、全面舗装を要望する。

ご要望の市道の舗装補修については、市
内各町内から同様の要望が多数寄せら
れ、多くの町内に待っていただいてい
る。損傷が著しく通行に支障がある路線
を優先して対応していることをご理解を
願いたい。

対応検討中

19 R6.10.3 懇談会 舗装改良 団体 文書 釈迦内 土木課

生活道路であるが、未舗装となってお
り、降雨時の水溜まり、除雪による砂利
の田圃への流出等問題が発生しているの
で、新規舗装を要望する。
※現況道路幅員は４ｍ以上である

ご要望の道路舗装については、補修計画
に組み入れているが、当面の間は欠損部
の補修で対応してまいりたい。

対応済み

20 R6.10.3 懇談会
踏切の
拡幅

団体 文書 釈迦内 土木課

市内巡回バス「ハチ公号」の経路にも
なっており、比較的車両通行量も多い
が、巾が狭いため、車両が交差できず、
片側交互通行状態となっている。
また、学生の通学路（自転車）となって
いるが、車両の通過するのを待たないと
渡れないという危険な状況でもあるの
で、拡幅を要望する。

踏切の拡幅については、他の踏切との統
廃合等の検討や踏切前後の拡幅工事も必
要となり事業費も数億円規模の事業にな
ることが想定される。この踏切は、平成
２０年度にＪＲが踏切改良を行ってお
り、再度の踏切改良工事を行うことは、
緊急性の面からも難しい状況にあること
をご理解願いたい。

対応不可

21 R6.10.3 懇談会
電柱の
撤去

団体 文書 釈迦内 土木課

国道７号線から町内入り口の電信柱３本
の撤去願い、町内から７号線へ出る際の
見通しが非常に悪く、事故につながる危
険性が大きいため。

今後、電力柱・電話柱・規制標識・信号
機の各施設管理者と協議してまいりた
い。

対応検討中
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【分野：土木】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

22 R6.10.3 懇談会 道路補修 団体 文書 釈迦内 土木課
舗装に穴が開いて、雨水が溜まる。つま
ずいて転倒し怪我の恐れがある。

職員により、補修作業を実施済み。 対応済み

23 R6.10.3 懇談会
砕石

敷き均し
団体 文書 釈迦内 土木課

市道に細かい砂利を敷いて直してほし
い。

敷き砂利については、貴町内会からご用
命があった際には、今後も細かい砂利で
補修を行っていく。

対応検討中

24 R6.10.3 懇談会
砕石

敷き均し
団体 文書 釈迦内 土木課 道路の凸凹の直しをお願いしたい。

ご要望の道路については、法定外公共用
財産（赤道等）となっているため、普段
利用している地域の方々が維持管理を行
うことを基本としているが、例年、貴町
内からの要望により年１回程度、敷なら
し作業を実施している。今年度は１１月
中を予定していることから、今しばらく
お待ち願いたい。

現地調査済み

25 R6.10.3 懇談会 側溝補修 団体 文書 釈迦内 土木課
側溝が壊れているので修理をお願いした
い。

側溝の側壁が倒れるなど流れを阻害して
いる部分については、１２月末までに補
修を実施する。側溝自体の痛みが進んで
いることから側溝補修計画に組み入れ改
修を検討してまいりたい。

現地調査済み

26 R6.10.7 現地立会 交通 団体 文書 釈迦内 土木課

全国交通安全運動期間中に巡回している
が、危険を感じている箇所がある。中高
生が自転車通学で通る市道なので、なん
とか考慮してほしい。

来年度予算へ要求することを説明した。 対応検討中

27 R6.10.11 現地立会 側溝補修 個人 電話 田代 土木課
①国道７号の歩道と常会への市道が交差
している場所で、側溝が陥没し、交通の
支障になっている。

来年予算に要求の上、対応していくこと
を説明した。

現地調査済み
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【分野：土木】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

28 R6.10.11 現地立会 道路補修 個人 電話 田代 土木課
②個人宅前の道路が陥没して舗装面に穴
があり、交通の危険性がある。

マンホール間で道路が下がっている箇所
については来年度以降の対応になること
を説明した。

現地調査済み

29 R6.10.11 現地立会
その他
（マン

ホール）
個人 電話 田代 下水道課

③未舗装道路に埋設されているマンホー
ル蓋が浮き出ており、歩行者が足を取ら
れて転倒したり、除雪の支障にもなって
いる。

下水道課に対応を依頼した。 現地調査済み

30 R6.10.11 現地立会 道路舗装 個人 電話 田代 土木課
④２カ所の生活道路が未舗装のままで、
住民から苦情が多い。

未舗装部分は、市道ではないため舗装は
できないことを説明した。砕石の提供は
出来るので、置く場所を準備できるなら
来年度以降は対応できることを伝えたと
ころ、置場を準備するので、対応をお願
いしたいとのことであった。

現地調査済み

31 R6.10.11 現地立会

交通安全
施設

（カーブ
ミラー）

個人 電話 田代 土木課
⑤町内会館から市道に出る場所は見通し
が悪く、カーブミラー等の設置を要望す
る。

市道の交差点ではないので、市で設置す
ることはできないことを説明した。中古
品であれば提供することはできることを
伝えた所、置場を準備するので、対応を
お願いしたいとのことであった。

現地調査済み

32 R6.10.11 現地立会 側溝補修 個人 電話 田代 土木課
⑥排水路の側溝にひびが入り、排水が住
宅の地下に流れ込んでいる。

来年度以降であれば、市で対応できる可
能性はあることを伝えた所、対応をお願
いしたいとのことであった。

現地調査済み

33 R6.10.21 現地た

その他
（市道敷
地内の掲
示物）

個人 電話
市内

数カ所
土木課

市道敷地内に選挙ポスターが設置されて
いるので、撤去するように指導してほし
い。

現地確認を実施し、選挙管理委員会から
該当の政党へ設置しているポスターの撤
去を依頼した。

対応済み
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34 R6.10.24 現地立会 樹木繁茂 個人 来庁 釈迦内 土木課

町内にある小山の樹木が繁茂していて、
法定外の道路や隣接民家へ覆いかぶさっ
てきている。現地確認して町内会の相談
に乗ってほしい。

土木課では対応や助成する手段がないこ
とを伝え、了解を得るとともに、関係課
への聴き取りした内容を伝える。雑木の
処理は大館北秋田森林組合を紹介。企画
調整課「まちづくり団体事業助成金」の
利用が可能かどうか相談を促した。ま
た、雑木等の倒木の恐れや隣接箇所の空
き家が点在していることなどから、危機
管理課への相談も提案した。

対応済み

35 R6.10.28 懇談会
交通安全
施設（道
路標識）

団体 文書 大館南 土木課

赤色でマーカーした道路は一方通行で、
右下からは進入禁止となっている。しか
し、その入り口の左側に立つ「進入禁
止」の道路標識は色が褪せ、ほとんど識
別ができない状態である。
事故が発生する前に、早急に道路標識が
鮮明にみえるような措置をとってくださ
るようお願いします。

ご要望の道路標識については、秋田県公
安委員会が管理することになっているた
め、貴町内会からの要望を所轄の大館警
察署へ申し伝えたところ、１１月８日に
交換作業が実施された。

対応済み

36 R6.10.28 懇談会 樹木伐採 団体 文書 大館南 土木課

歩道側に木々が覆いかぶさり、歩行者と
自転車使用者に傷害発生が予想される。
特に、雨の時は圧迫感があり、木々の伐
採を希望する。

雑木は電力線への影響もあることから、
８月２８日に東北電力ネットワーク株式
会社と協議し、所有者からの了解も得
て、今年度中に作業する予定である。東
北電力ネットワーク株式会社の作業終了
後においても支障がある場合は、所有者
へ再度、相談しながら対応してまいりた
い。

現地調査済み

37 R6.10.28 懇談会
支障木
伐採

団体 文書 大館南 土木課

当町内に入ってくるとすぐ坂道があり、
その左側の斜面に雑木があり、雨が降っ
た時垂れ下がりがひどくなり、危険に思
います。

法面にある雑木については、今年度中に
伐採作業を実施する予定であるため、今
しばらくお待ち願いたい。

現地調査済み
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市民の声（令和６年１０月～１２月分）
.

【分野：土木】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

38 R6.10.28 懇談会
支障木
伐採

団体 文書 大館南 土木課

変電所側から入ってくると急な坂があ
り、中間位にグミの木が大きくなって枝
が垂れ下がり車の通行に危険な状況で
す。町内会でも枝を切ったりしています
が伐採をお願いします。前の地主は他界
しており、それから手は付けられており
ません。

グミの木については、電力線への影響も
あることから、１１月１３日に東北電力
ネットワーク株式会社と協議し、所有者
からの了解を得て、今年度中に作業する
予定であるため、今しばらくお待ち願い
たい。

現地調査済み

39 R6.10.28 懇談会
支障木
伐採

団体 文書 大館南 土木課

令和５年度の要望で短大坂道下の柄沢川
沿いの樹木を伐採していただきました
が、１年経過でまた伸びており、視認性
が悪い状況です。安全確認ができるよう
通年の伐採をお願いいたします。

短大坂道下の樹木については、パトロー
ル結果等を踏まえ、交差点の見通しを確
保するための下刈りを定期的に行ってま
いりたい。今年度は３月までに作業する
予定である。

現地調査済み

40 R6.10.28 懇談会

東バイパ
ス

用地の
管理

団体 文書 大館南 土木課

東バイパスの草刈りを毎年行っていただ
いていますが、全体の草刈りの時期を８
月上旬前にお願いいたします（カメ虫等
の被害防止）。また、年に２～３回の草
刈りを確実に行ってほしい。

バイパスの草刈りについては、例年６月
と９月の年２回実施している。ご要望の
８月上旬の実施については、雑草の状況
を判断しながら、８月中の実施で対応し
てまいりたい。

対応検討中

41 R6.10.28 懇談会 排雪 団体 文書 大館南 土木課

町内にある店舗前交差点から市役所駐車
場までの排雪について。降雪時は市の基
準により除雪がされていますが、ここは
道幅も狭く両側に雪の山で車両の交差が
難しく、また歩行者は店頭の恐れや横ス
ベリ等で危険な状態で通勤通学等をして
います。積雪量が多い時は、危険な状態
とならないよう適切に排雪の対応をお願
いしたい。

ご要望の排雪については、除雪委託業者
との現場確認や降雪後の除排雪パトロー
ルに基づき、安全な通行を確保するため
の拡幅排雪を実施してまいりたい。

実施中
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市民の声（令和６年１０月～１２月分）
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【分野：土木】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

42 R6.10.28 懇談会
ゾーン３
０の指定

団体 文書 大館南 土木課
朝夕の通勤通学時の歩行者や自転車の安
全確保のため、図示の箇所の指定をお願
いしたい。

ゾーン３０の設定については、管轄が秋
田県警となっているため、所轄の大館警
察署と協議したところ、次のとおり回答
をいただいた。
〇大館警察署からの回答
ご要望の箇所については、道路幅員が狭
く、ゾーン３０規制に見合わない場所で
あるため、今後もパトロール等の見守り
活動を行ってまいりたい。

対応済み

43 R6.10.31 現地立会 道路補修 個人 電話 西館 土木課 舗装を直してほしい。

１０月３１日に現地調査を実施。大規模
補修が必要な状態であるため、予算要求
を行っていくが、同様の要望が多数ある
ため、優先順位をつけての施工となるこ
とから、しばらく待っていただくことを
説明するとともに、部分的な穴埋めなど
で対応していくことを説明し、了解を得
た。

現地調査済み

44 R6.11.1 電話
その他

（漏水）
個人 電話 釈迦内 土木課

個人宅の庭から水が漏れている。交通に
支障はない。

水道課に確認したところ、すでに事案を
覚知済みで、個人での対応になるとのこ
とであった。

対応不可

45 R6.11.6 現地立会 側溝補修 個人 電話 下川沿 土木課
自宅前の側溝の蓋が欠けているので補修
してほしい。

業者に依頼し、補修作業を実施済み。 対応済み

46 R6.11.6 現地立会 倒木 個人 電話 真中 土木課
市道内に倒木がある。車道確保のため、
倒木は道路脇に寄せてあるため、木の処
分をお願いしたい。

業者に依頼し、撤去作業及び処分を実施
済み。

対応済み

47 R6.11.11 口頭
交通安全

施設
（白線）

個人 来庁 十二所 土木課

①小学校付近の歩道。分岐する路線で白
線が消えており、児童に車が接触しそう
になったことがあり、白線を引いてほし
い。

来年度予算要求の上、対応することを説
明した、了解を得た。

対応済み
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市民の声（令和６年１０月～１２月分）
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【分野：土木】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

48 R6.11.11 現地立会 側溝補修 個人 来庁 十二所 土木課
②市道水路の蓋の不具合について。ガタ
ガタし隙間があるので対応してほしい。

業者に依頼し、補修を実施済み。 対応済み

49 R6.11.13 電話
その他

（フェン
ス）

個人 電話 西館 土木課
国道２８５号沿いに設置されているフェ
ンスが老朽化して倒れそうだ。

１１月１４日に現地確認を実施。道路を
管理する、秋田県北秋田地域振興局に対
応を依頼することを説明した。また振興
局へ対応を依頼した。

対応済み

50 R6.11.19 現地立会 道路補修 個人 電話 田代 土木課
降雨のたびに家の前の道路が水たまりに
なり、出入りに支障がある。

寒冷期のため、来年度に対応したいこと
を説明し、了解を得た。

現地調査済み

51 R6.11.19 現地立会 側溝補修 個人 電話 上川沿 土木課
自宅前の側溝の蓋が欠けているので補修
してほしい。

業者に依頼し、補修作業を実施済み。 対応済み

52 R6.11.19 現地立会 側溝補修 個人 電話 山瀬 土木課
自宅前の側溝の蓋が欠けているので補修
してほしい。

業者に依頼し、補修作業を実施済み。 対応済み

53 R6.11.21 現地立会
その他
（桝）

個人 電話 大館南 土木課
桝に足を引っかけ転び顔面を強打した。
桝が市のものであれば蓋を掛けてほし
い。

１１月２２日に要望者と立ち合いし、桝
が敷設されている場所は市の土地でない
ことから、蓋の設置はできないことを説
明し、了解を得た。一般的にはこの道路
を使用している方々で維持管理すること
も説明した。要望者が蓋を設置するとの
ことであった。

対応不可

54 R6.11.22 現地立会 側溝補修 団体 来庁 十二所 土木課 側溝を補修してほしい（３カ所）。

１１月２７日に要望者、業者、土木課の
３者で現地確認を実施。３カ所のうち１
カ所は危険性が高いため、早急に対応す
ることを伝えた。また、残りの２カ所に
ついては、補修計画に組み入れ対応する
ことを説明し、了解を得た。

対応済み
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55 R6.11.27 電話 側溝 個人 電話 早口 土木課
①側溝が経年劣化等により相当数に破損
（つなぎ目の剥離）が見受けられる。

来年度、業者により補修を実施すること
を説明し、了解を得た。

対応済み

56 R6.11.27 電話 側溝 個人 電話 早口 土木課

②側溝の蓋を支える部分が、車の振動に
より欠け、複数の蓋が落下。９月に応急
処理してもらったが、未修理部の対応を
お願いしたい。

来年度、業者により補修を実施すること
を説明し、了解を得た。

対応済み

57 R6.11.28 現地立会
その他

（道路）
個人

電子メール
電話

下川沿 土木課

町内の道路の舗装をはぎ取って砂利の状
態が続いている。陥没が激しく工事看板
もないため、知らないで走行する車は壊
れると思う。いつ舗装なのか分からない
が、注意してほしい。

水道課に対応を依頼したところ、１２月
２日に舗装工事を行ったとのことであっ
た。

対応済み

58 R6.12.1 電話

交通安全
施設

（カーブ
ミラー）

個人 電話 下川沿 土木課 カーブミラーが根元から折れている。

１２月１日に現地確認の上、カーブミ
ラーを撤去した。１２月２日に町内会長
と立ち会いを実施し、見通しが良く、
カーブミラー設置基準に該当しないため
再設置はしないことを伝えたところ、町
内会長から了解を得た。

対応済み

59 R6.12.2 電話 砕石補充 個人 電話 大館南 土木課 私道の砕石の敷き均しをしてほしい。
除雪により、敷き均し作業を実施しても
状態が悪くなるため、３月以降に対応す
ることを伝え、了解を得た。

現地調査済み

60 R6.12.2 街路樹 個人 文書 大館北 土木課

街路樹の枯れ葉が、歩道や道路に沿う駐
車場に吹き溜まりになり、雨が降ると
滑って危険なため、ぜひ来年度でも剪定
をお願いします。

街路樹の剪定計画に基づき剪定を行うこ
とを伝えた。

現地調査済み

61 R6.12.2 電話 側溝補修 個人 電話 大館南 土木課 側溝を補修してほしい。
業者に依頼し、来春に補修を実施するこ
とを説明し、了解を得た。

対応済み
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62 R6.12.5 現地立会 倒木 個人 電話 西館 土木課
水路に木が倒れているので対応してほし
い。

１２月９日に現地確認を実施。周辺の木
が伐採されていたので林政課に地権者確
認も含め、連絡したところ、無届伐採の
可能性があるとのこと。１２月２３日に
地権者、林政課、土木課で現地立ち会い
を実施。河川に倒れている木の対応とし
て、林政課で今後は伐採者と立ち会いの
上、決めるとのことであった。

対応済み

63 R6.12.6 現地確認 道路補修 個人 メール 大館北 土木課

自宅前の道路に大きな水たまりがあり、
車が通るたびに自分の車に水しぶきがか
けられる。スピードによってはフロント
ガラスまで飛んでくる。

１２月９日に業者に依頼し、仮補修を実
施済み。要望者に、来年４月以降に舗装
剥ぎ取り、復旧対応予定であることを説
明し、了解を得た。

対応済み

64 R6.12.9 電話
その他

（融雪設
備）

個人 電話 大館北 土木課 融雪設備の黄色ランプが点滅している。

施工実績のある業者に相談したところ、
県の融雪設備であることが判明した。県
北秋田地域振興局には業者から報告を依
頼した。

対応済み

65 R6.12.10 電話 道路補修 個人 電話 大館南 土木課
ゴミステーション前の舗装に水たまりが
あり、このままでは凍って転ぶ恐れがあ
る。

要望者には補修作業を実施することを伝
えた。業者に依頼し、補修作業を実施済
み。

対応済み

66 R6.12.12 現地確認 側溝補修 個人 電話 大館南 土木課
小学生が側溝に落ちてケガをした。男子
児童が金網に空いていた穴に左足を落と
した。

カラーコーンを設置し、注意喚起を行っ
た。

現地調査済み

67 R6.12.13 電話

交通安全
施設

（カーブ
ミラー）

個人 来庁 十二所 土木課
市道にあるカーブミラーの向きがおかし
いので調整してほしい。

職員により、角度調整作業を実施済み。 対応済み

68 R6.12.16 現地立会 砕石補充 個人 電話 下川沿 土木課 砂利道の整備。砕石補充。 業者に依頼し、砕石補充を実施済み。 対応済み
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【分野：土木】
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市からの
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要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

69 R6.12.17 電話 交通 団体 文書 釈迦内 土木課

国道７号出入口の信号設置に関する要
望。交通量増加に伴い、町内から国道７
号へ出る際、見通しの悪さ、車の往来が
なかなか途切れず、時間がかかることが
多い。過去には事故も起こっており、信
号機があれば防げたのではないかと思っ
ている。

警察署（交通課）に伝え回答をいただく
こととした。

現地調査済み

70 R6.12.18 現地確認 倒木 個人 電話 田代 土木課 市道敷地内に倒木がある。 職員により、撤去作業を実施済み。 対応済み
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市民の声（令和６年１０月～１２月分）

【分野：文化、スポーツ、観光、交流】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

1 R6.12.12 - 備品 個人
文書

（アンケー
ト）

-
スポーツ
振興課

花岡総合スポーツ公園体育館のテニス用
ネットワイヤーが切れそうなので、交換
をお願いします。できればロープがいい
です。

１月１０日にワイヤーの交換を実施し
た。また、ロープ式のネットを、ロープ
新調の上、導入した。

対応済み
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市民の声（令和６年１０月～１２月分）

【分野：生活環境】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

1 R6.10.1 電話 空き家 市民 来庁 大館南 危機管理課
空き家の木にアメシロが発生しているの
で、何とかしてほしい。

建物等の適正管理依頼を郵送。 対応済み

2 R6.10.3 電話 ごみ 個人 電話
市内
全域

環境課
缶・ペットボトルの出し方など、ごみ分
別についてのお問い合わせ
　　　　　　　　ほか計３１０件

家庭ごみの正しい分別表を毎戸配布、同
様に携帯アプリやＨＰでも公開している
が、電話のあった場合は丁寧に案内して
いる。

対応済み

3 R6.10.4 電話 倒木 個人 電話 田代 市民課
法面の木が倒木し自宅屋根に倒れかかっ
ている。

所有者へ対応を依頼した。 対応済み

4 R6.10.4 電話 ごみ 個人 電話 市内全域 環境課
ステーションに残されたごみ（缶・ペッ
トボトル等）の理由について
　　　　　　　　ほか計３０件

分別が不十分であったり、収集日が違う
などの事情により収集業者がステーショ
ンに残す場合は、理由のわかるシールを
貼っているが、理由が不明な場合、直接
職員が伺って疑問を解決している。

対応済み

5 R6.10.7 電話
空き地
の草木

個人 電話 下川沿 市民課
向かいの空地の草木が伸びて道路にはみ
出している。

現地を確認し、所有者へ対応を依頼し
た。

対応済み

6 R6.10.8 電話 ごみ 個人 電話
市内
全域

環境課
収集に来ていない。
　　　　　　　　ほか計２０件

収集は８時３０分から行っているが、道
路状況やごみの量により午後にずれ込む
場合があることを説明。

対応済み

7 R6.10.11 電話 木の伐採 個人 電話 大館南 市民課 高台にある栗の木を切ってほしい。
現地を確認し、所有者へ対応を依頼し
た。

対応済み

8 R6.10.11 口頭 ごみ 町内会長 文書
市内
全域

環境課
ごみステーションの新設・移動・廃止。
ほか計６件

ごみステーションは２０～３０戸につき
１箇所を基準とし、町内で設置・管理を
していただいている。設置についてはご
み収集の安全確保の観点からいくつか要
件があるので、問い合わせをお願いして
いる。

対応済み

9 R6.10.24 電話 木の管理 個人 電話 田代 市民課 標識が木の枝で隠れて見えない。
現地を確認し、所有者へ対応を依頼し
た。

対応済み
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市民の声（令和６年１０月～１２月分）

【分野：生活環境】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

10 R6.10.29 電話 木の管理 個人 電話 大館南 市民課
墓園内に植えてあるヒノキからカメムシ
が飛んでくる。

ヒノキではなく裏山が発生元と考えられ
るため対策は難しいと説明した。

対応済み

11 R6.11.8 電話 木の伐採 個人 電話 大館南 市民課
空き地の木が繁茂し通行に支障が出てい
る。

所有者へ対応を依頼した。 対応済み

12 R6.10.3 懇談会 空き家 団体 文書 釈迦内 土木課

国道７号山神台三叉路の放置空き家、台
風など強風が吹くと危険な状態のため、
国道の歩道沿いで通学路もあり、解体撤
去と対処願いたい。

この空き家については、数回にわたり所
有者に対し適正な管理を指導していると
ころである。改めて現地調査を行ったと
ころ、いまだに適正な管理がされていな
いことを確認したため、所有者に対し、
解体を含めた空き家の適正な管理をする
よう再度通知した。

実施中

13 R6.10.18 訪問
枯れ草
焼却

個人 電話 二井田 予防課
秋田自動車道を走行中の車両内から進行
方向左手に煙が見える。

消防隊が大子内射撃場付近で、枯れ草焼
きを発見し消火した。

対応済み

14 R6.10.20 訪問 倒木 個人 電話 西館 予防課 農道に木が倒れ掛かっている。
木は倒れていたが安定しており、危険性
がないことから、市土木課へ対応を引き
継いだ。

対応済み

15 R6.10.28 懇談会 放置家屋 団体 文書 大館南 市民課

廃屋敷地内の樹木が繁茂し倒木の危険性
がある。また、アメシロの広がりのもと
になっている。周りに対しての危険性の
軽減及び景観の改善の対処を希望する。

家屋が全壊したことにより、空き家等対
策が適用できなくなったことから、市民
課で対応することになった事案である。
土地管理者に関係者を通じて確認したと
ころ、樹木伐採のため、業者から見積も
りを取り、本人に確認してもらうところ
であるとのことであった。このことか
ら、もうしばらく状況を見守っていただ
きたい。

実施中

17 / 29 ページ



市民の声（令和６年１０月～１２月分）

【分野：生活環境】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

16 R6.10.28 電話 空き家 個人 電話 釈迦内 危機管理課
空き家の柿の木が倒れそうなので、何と
かしてほしい。

建物等の適正管理依頼を郵送。 対応済み

17 R6.10.30 電話 空き家 個人 来庁 田代 危機管理課
空き家の敷地内の木が繁茂しているた
め、何とかしてほしい。

建物等の適正管理依頼を郵送。 対応済み

18 R6.10.30 電話 空き家 個人 来庁 長木 危機管理課
空き家に猫がすみついて繁殖しているの
で、何とかしてほしい。

建物等の適正管理依頼を郵送。 対応済み

19 R6.10.31 訪問 車両救助 個人 電話 釈迦内 予防課 車が側溝にはまったので助けて欲しい。 消防隊が脱出の補助を行った。 対応済み

20 R6.10.31 訪問
枯れ枝
焼却

個人 電話 大館南 予防課
何かを燃やしているようで煙が出てい
る。

枯れ枝などの焼却行為を発見したため、
消火を指導した。

対応済み

21 R6.11.1 訪問 電線 個人 電話 大館南 予防課 電線から火花が出ている。
通行人は電線から出る火花を見たようだ
が、消防隊では発見できず、東北電力へ
対応を引き継いだ。

対応済み

22 R6.11.3 訪問 電線 個人 電話 下川沿 予防課 電気の引き込み線から火花が出ている。
通報どおり火花を確認するが、火災の危
険はないため、東北電力へ対応を引き継
いだ。

対応済み

23 R6.11.5 訪問 ガス漏れ 個人 電話 釈迦内 予防課
自室のガス漏れ警報器が鳴り、ガス臭も
する。

集合住宅に設置されたガス設備の一部か
ら漏れを確認した。火気の使用制限を広
報するとともにガス業者へ対応を引き継
いだ。

対応済み

24 R6.11.6 電話 空き家 団体 来庁 大館南 危機管理課
空き家の塀が倒れそうになっているの
で、何とかしてほしい。

電話で空き家所有者へ指導。 対応済み
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市民の声（令和６年１０月～１２月分）

【分野：生活環境】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

25 R7.11.7 口頭
防火水槽

標識
個人 電話 扇田 警防課

扇田地内の防火水槽標識に関して、土地
所有者から、隣接する店舗の駐車場拡幅
に伴い、フェンスが設置・舗装されるた
め、腐食して埋まっていなかった標識を
このタイミングで埋めてはどうかという
提案があった。

要望者及び工事業者立会いのもと、新し
い標識の移設設置を実施した。

対応済み

26 R6.11.8 訪問
廃材の
焼却

個人 電話 西館 予防課 煙と焚火のような火が見える。
消防隊が廃材の焼却を発見し、消火し
た。

対応済み

27 R7.11.14 口頭
防火水槽

修繕
個人 電話 長木 警防課

町内の防火水槽のふちが割れてきている
ため、修繕して欲しい。

１２月３日に要望者立会いのもと、コン
クリートで補修を実施した。

対応済み

28 R6.11.16 訪問
もみ殻
焼却

個人 電話 西館 予防課
達子森へ向かう途中の田んぼで火が見え
る。

消防隊がもみ殻焼きを発見し、消火し
た。

対応済み

29 R6.11.22 電話 空き家 個人 来庁 扇田 危機管理課
空き家の塀が倒れそうになっているの
で、何とかしてほしい。

建物等の適正管理依頼を郵送。 対応済み

30 R6.11.22 電話 空き家 個人 電話 田代 危機管理課
空き家の敷地内の木が繁茂しているた
め、何とかしてほしい。

建物等の適正管理依頼を郵送。 対応済み

31 R6.11.23 訪問
廃材の
焼却

個人 電話 田代 予防課 茂屋から田の沢方向に煙が見える。
消防隊が廃材の焼却を発見し、消火し
た。

対応済み

32 R6.11.26 訪問
もみ殻
焼却

個人 電話 大館南 予防課
田んぼで稲わら焼きをしていて、煙と炎
が大きく見える。３日間燃え続けてい
る。

休耕田内でもみ殻焼きを発見。周囲へ燃
え広がる危険がないため、対応を警察へ
引き継いだ。

対応済み
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市民の声（令和６年１０月～１２月分）

【分野：生活環境】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

33 R6.12.3 訪問 電線 個人 電話 田代 予防課 電気の引き込み線から火花が出ている。
火災危険がないことから、東北電力へ対
応を引き継いだ。

対応済み

34 R6.12.5 電話 空き家 個人 来庁 扇田 危機管理課
冬期になると空き家からの落雪で迷惑す
るので、何とかしてほしい。

建物等の適正管理依頼を郵送。 対応済み

35 R6.12.6 口頭
垣根の
管理

個人 来庁 花岡 市民課 垣根が繁茂し通行の妨げになっている。
現地を確認し、所有者へ手紙を出し対応
を依頼した。

対応済み

36 R6.12.7 訪問
住宅用
火災

警報器
個人 電話 花岡 予防課 住宅用火災警報器が鳴っている。

階段の上に設置された住宅用火災警報器
から電池切れを知らせるアラームが鳴っ
ていたもの。住民に許可を得た上で取り
外した。

対応済み

37 R6.12.19 口頭
その他

(カラスの
糞害)

個人 電話
市内
全域

環境課
大館駅周辺に、夕方からカラスが集まっ
てくる。糞害も発生していることから現
地確認をしてほしい。

申立人と現地を確認したが、カラスは確
認できなかった。再度、同様の事案が発
生した場合、環境課へ連絡するようお願
いをした。

対応済み

38 R6.12.25 電話 空き家 個人 文書 扇田 危機管理課
空き家の敷地内の木が繁茂しているた
め、何とかしてほしい。

建物等の適正管理依頼を郵送。 対応済み

39 R6.12.29 訪問 積雪 個人 電話 大館南 予防課
自宅南側を通る私道に高さ約２ｍの雪山
があり通行できない。

人命、家屋等に危険が無いため、対応を
市土木課へ引き継いだ。

対応済み
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市民の声（令和６年１０月～１２月分）

【分野：福祉、子育て、健康】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

1 R6.10.3 懇談会
人工透析
患者の介
護と通院

団体 文書 ― 福祉課

昨年度は公共の交通機関を利用困難な透
析患者への対応策としては、懇談会にお
いて原則家族や支援者の協力や有償移送
サービスの利用が基本とのお話をいただ
きました。回答書では実態の把握に努め
ながら新たな方策を検討とありました
が、その後進展はございましたでしょう
か。

自力で通院できない患者については、原
則として家族や支援者による移送をお願
いしているが、付き添いが困難な場合に
は、障害福祉サービスや介護サービスに
よる通院介助や福祉タクシー等の利用に
ついて、各相談窓口、担当ケアマネ
ジャーに相談願いたい。また、本人の容
態によっては、医療機関との連携を検討
していく必要があることから、主治医並
びに患者サポートセンターなどにも相談
願いたい。

対応済み

2 R6.10.3 懇談会
人工透析
患者の介
護と通院

団体 文書 ― 福祉課

タクシー券利用の有効性を上げるために
は一律の発行枚数ではなく、要支援者に
手厚い支援が届く制度であるのが理想だ
と思います。また、タクシー乗車時にガ
ソリン券のように一乗車当たりの利用枚
数を２枚まで使えるように検討をお願い
します。こちらは質問ですが、タクシー
券は福祉タクシーや介護タクシーの料金
払いにも利用できますか。

タクシー利用券は身体障害者手帳１～３
級の方へ年間１６枚の交付に対し、人工
透析のため通院しているじん臓機能障害
のある方には年間２６枚交付しており、
手厚い支援を行っている。タクシー利用
券の一乗車当たりの利用枚数の拡大につ
いては、車イスでの移送、福祉タクシー
の利用など、利用者の利便性などを考慮
し検討していく。また、福祉、介護タク
シーへの利用については、市に届け出の
ある事業者であれば可能なので、事前に
問い合わせ願いたい。

対応検討中
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市民の声（令和６年１０月～１２月分）

【分野：福祉、子育て、健康】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

3 R6.10.3 懇談会
人工透析
患者の介
護と通院

団体 文書 ― 長寿課

令和６年度の介護報酬改定で特別養護老
人ホームが透析を受けている入所者を透
析クリニックへ送迎した場合、新たに加
算がつくことになりました。このの介護
報酬改定をもとに、1人でも多くの透析
患者を受け入れてもらえるように特別養
護老人ホームへの働きかけと透析患者が
入居可能な介護施設を増やす施策を推進
してください。

令和６年度の改定により、地域密着型を
含む特別養護老人ホーム対象に新設され
たが、現在、市内の９施設全てで、送迎
に必要な人員確保が難しく、人工透析患
者の受け入れ対応を行っていない状況で
ある。今後も、本加算の活用を含め、特
別養護老人ホームへの人工透析患者の受
け入れを進めていただくよう、引き続き
社会福祉法人等と協議を重ねていく。

実施中

4 R6.10.3 懇談会
透析患者
の災害対

策
団体 文書 ―

危機
管理課

長期的に避難が必要なケースについて、
県・市・医療機関との連携で患者の二次
避難所、または県外移送を含めた対応の
強化をお願いします。

長期的に避難が必要となる大規模な災害
で、市内及び県内で治療・入院できない
場合は、県・市・医療機関が連携し、受
け入れ可能な県外病院への地域医療搬送
などを実施し、患者が安全に安心して継
続した医療の提供を受けられるよう対応
を図っていく。

実施中

5 R6.10.3 懇談会
透析患者
の災害対

策
団体 文書 ―

福祉課

市立総合
病院

医事課

被災時、秋田県透析施設災害ネットワー
ク地域区分（大館市立総合病院、秋田労
災病院、鹿角厚生病院）間や福祉避難所
間の連絡手段として衛星電話やＩＰ無線
等災害に強い設備を整えてほしい。

災害時の通信手段としては、市と市立総
合病院に衛星電話を設置している。市立
総合病院以外の２施設では、衛星電話は
１施設、ＩＰ無線は１施設で利用できる
環境となっている。また、福祉避難所間
は防災行政無線（車載）なども活用しな
がら通信手段を確保することとしてお
り、大規模災害など災害の規模によって
は、総務省の「災害対策用移動通信機器
の貸与」などの活用も図りながら、連絡
体制を県や関係機関などと協議してい
く。

対応検討中
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市民の声（令和６年１０月～１２月分）

【分野：福祉、子育て、健康】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

6 R6.10.3 懇談会 医師不足 団体 文書 ― 健康課

開業医の閉院以降、市内の泌尿器外来及
び透析施設のおかれている現状は厳し
く、常勤の医師がいない病院では不安を
抱く患者もおります。市立病院でトラブ
ルがあった際のバックアップとなりうる
医療機関が市内にないのも大きな懸念事
項であります。市内の透析施設の慢性的
な満床状態解消のために引き続き秋田
県、秋田大学医学部、弘前大学医学部及
び医師会や各都道府県の大学病院や系列
病院に医師派遣の要望をお願いします。

市では、今年度から市内のクリニックの
医師不足解消のため、クリニック開業資
金を最大５，０００万円支援する「クリ
ニックスタートアップ支援事業」を実施
しており、周知にも努めている。また、
市立総合病院では、引き続き弘前大学医
学部並びに秋田大学医学部に医師の配置
及び派遣についてお願いするとともに、
県に対して常勤医師の派遣の要望を行っ
ていく。

実施中

7 R6.10.3 懇談会
障害者等
用駐車区
画利用証

団体 文書 ― 福祉課

市立病院での駐車区画の利用状況は改善
されつつあります。今後新たな利用証を
必要とされる方々への周知を含め、駐車
区画が適切に利用されることを願いま
す。

県が申請の受け付け窓口となっているた
め、市では、新たに身体障害者手帳等を
交付した方に対し、チラシを配布などを
行っていく。県では、新聞広告、県広報
紙、スーパーマーケット、コンビニへの
ポスター掲示による周知が毎年行われて
いる。適切な利用については一般利用者
の駐車マナーの向上が重要であり、県と
ともに周知を図っていく。

実施中

8 R6.10.3 懇談会
ＣＫＤ対

策
団体 文書 ― 健康課

今後も継続して早期発見・予防対策等の
活動をお願いします。

市では、特定健康診査及び後期高齢者の
健康診査において、腎機能検査で精密検
査となった方に連絡票を発行し、早期受
診を促している。また、特定健康診査に
おいては、推定１日食塩摂取量測定を実
施しており、減塩への関心を高め、生活
習慣病の発症や重症化予防に取り組んで
おり、今後も継続して取り組んでいく。

実施中
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市民の声（令和６年１０月～１２月分）

【分野：福祉、子育て、健康】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

9 R6.10.3 懇談会
シャント
肢の確認

団体 文書 ― 警防課
透析患者の救急搬送の際には、血圧測定
時にシャント肢の確認を徹底するようお
願いいたします。

消防学校での救急隊員養成課程時及び消
防本部での平時の教育においても、血圧
測定が可能である上肢を必ず確認するよ
う救急隊員には教育している。搬送時の
観察処置においても、確認に万全を期す
よう徹底してまいりたい。

実施中
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市民の声（令和６年１０月～１２月分）

【分野：農林業、商工業】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

1 R6.11.22 現地立会 林道補修 個人 来庁 田代 林政課
林道木越線の水溜まりができている箇所
に砕石を補充してほしい。

要望者と現地立会を実施。来年度の春以
降の対応となることを説明し、了解を得
た。

現地調査済み
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市民の声（令和６年１０月～１２月分）

【分野：交通、住宅、公園】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

1 R6.10.3 懇談会
会館の

屋根補修
団体 文書 釈迦内

都市
計画課

獅子ヶ森一区町内会館屋根はスレートが
はがれ、雨漏れがあり、部屋の天井にし
み込んできており、早急に屋根及び庇の
修理が必要です。

獅子ヶ森一区町内会館は市営第２獅子ケ
森住宅と合わせ、昭和５８年に市が建設
し地域活動の拠点として有効利用いただ
いている。現状を確認し、修繕に向け検
討をしているが、築４０年以上が経過し
ていることから根本的な補修が必要と考
えている。屋根の葺き替えは費用が高額
となるため、国庫補助事業の活用や、費
用を最小限に抑えた方法での雨漏り対策
を検討している状況である。

対応検討中

2 R6.10.3 懇談会 側溝補修 団体 文書 釈迦内
都市

計画課

市営住宅９２号、９９号、１０３号の間
にある側溝が淀んで流れない状態になっ
ています。衛生的にも良くないと思いま
すので、修理をお願いします。

ご要望の側溝修繕は、延長が４０ｍほど
あり、全体的に平坦な土地の中の側溝の
ため勾配が無い上、側溝の敷設から約６
０年が経過し、土地の沈下により中溜ま
りとなっており、簡易な修繕では対応で
きない状況である。今後は測量等の調査
を進めた上で、延長が長いことから計画
的に修繕を進めてまいりたい。

対応検討中

3 R6.10.3 懇談会 立木伐採 団体 文書 釈迦内
都市

計画課

市営住宅９２号、９９号、１０３号の脇
にある木も必要ないと思われるので、伐
採をお願いします。

市営住宅敷地内の樹木についは、他の市
営住宅も含め不要樹木の伐採計画の中で
次年度以降に対応させていただきたい。

事業化検討中

4 R6.10.3 懇談会
市営住宅
の雑草

団体 文書 釈迦内
都市

計画課

空き室になっている市営住宅の周囲に、
雑草が生い茂っている箇所があります。
蜂や虫等が集まってくる心配もあるの
で、草刈りや除草剤の散布等の対応をお
願いします。

職員の対応と併せ、外部委託による計画
的な除草を検討し、衛生環境の改善に努
めてまいりたい。

対応検討中
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市民の声（令和６年１０月～１２月分）

【分野：交通、住宅、公園】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

5 R6.10.3 懇談会
車両の監
視と指導

団体 文書 大館南 市民課

市道中道金坂線（鳳鳴高校通り）は、３
０キロ制限にもかかわらず、スピード
オーバーの車両が多く、横断歩道に立っ
て渡ろうとしても止まってくれず、歩行
者は危険を感じながら横断しています。
夕方下校時の時間帯に、月２～４回程
度、近隣駐車場に交通指導車を配置する
だけでもかなり減速する車両が増えスピ
―ド超過の抑止力になると思います。

ご要望については交通指導隊による街頭
指導を行うほか、警官による巡回や街頭
指導のより一層の強化を大館警察署へお
願いしてまいりたい。また、市通学路安
全推進会議において、関係機関と連携し
た「合同点検」を実施し、引き続き、危
険箇所の改善に努めてまいりたい。

実施中
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市民の声（令和６年１０月～１２月分）

【分野：教育、学校】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

1 R6.10.3 懇談会

小学校
への

進入路
補修

団体 文書 釈迦内
教育

総務課
小学校への車両進入路を舗装改良願いた
い。

ご要望の小学校の車両進入路について
は、傷んだ箇所の穴埋めによる補修を適
宜行っている。舗装改良については、子
どもたちへの安全対策を最優先とし、状
況を見極めながら検討してまいりたい。

対応検討中

2 R6.10.3 懇談会
学校法面
の樹木

団体 文書 釈迦内
教育

総務課

保育園の手前から小学校の裏側に通ずる
市道沿いの学校法面樹木が市道に覆いか
ぶさり、通行の邪魔になる。また、アメ
シロの時期には真っ先にアメシロが拡が
り、風に乗って保育園や小学校周辺の桜
等に拡がります。

ご要望の樹木については、昨年、通行に
支障となっている樹木伐採等を行った。
また、樹木に発生したアメシロについて
も、毎年、数回にわたり薬剤散布を行っ
ている。今後も定期的に状況確認を行
い、随時対応してまいりたい。

対応済み

3 R6.10.3 懇談会
コミュニ
ティーセ
ンター

団体 文書 釈迦内
教育

総務課

町内の市営住宅が解体された跡地にコ
ミュニティーセンターを県と連携して
作っていただきたい。各町内からの切実
な思いがこめられております。実現に当
たっては、さまざまな困難なこともある
とは思いますが、人口の多い地域のこの
要望をぜひ検討していただき、実現の方
向に進めていただきたいと思います。

市では、公共施設やインフラ施設（道
路、上下水道など）の適切な配置を図る
ため、平成２８年度に「大館市公共施設
等総合管理計画」を策定し、この方針に
沿って施設の総量の削減等に努めてお
り、新たな施設の建設に当たっては長期
的な視点に立ち、慎重に検討を重ねる必
要がある。これらの点をご理解いただ
き、引き続き旧消防署東分署や地区内の
社会教育施設等のご活用をお願いした
い。

対応済み
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市民の声（令和６年１０月～１２月分）

【分野：その他】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分

1 R6.10.28 懇談会
事前の危
機対応

団体 文書 大館南
危機

管理課

市民を地震災害から守るための危機管理
や防災対策について「最も優先している
ことは何か」を伺いたい。

災害時の応急・復旧を適切に運用する関
係機関相互の連携協力、また、被災者支
援として、障害者、高齢者等の要配慮者
や女性の視点から捉えた避難所の運営な
ど、多くの住民が参加できる実践的な防
災訓練の実施や日頃の備え、知識を深め
る防災思想の普及・啓発に努め、災害に
よる被害の軽減、拡大の防止に取り組ん
でいる。

実施中

2 R6.10.3 懇談会 難聴対策 団体 文書 大館南
企画

調整課

この地域は市民文化会館が建ってから、
テレビやＦＭ放送の電波が遮られ、放送
がよく聞こえない。また、文化会館直下
の住民からは携帯電話の受信ができなく
て不便だとの困りごと相談も受けてい
る。こうした現状を確認の上、課題解決
をお願いしたい。

携帯電話の通信事業者が行っている電波
改善装置の貸与等のサービスを案内する
とともに、ＦＭ放送事業者に対して電波
環境改善の働きかけを行うこととしてい
る。

実施中
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